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do próprio corpo. Diagnóstico importa. O autismo 
necessita de um trabalho específico, realizado por 
equipe especializada, e custa caro. Que o digam as 
famílias que tiveram os planos de saúde 

cancelados unilateralmente pelas seguradoras, 
que lucraram R$ 3 bilhões em 2023. As pesquisas 
demonstram, entretanto, que é ainda mais caro 
não oferecer a intervenção adequada e a tempo.
  Em que pese a seriedade do estudo apresentado 
pela Universidade Federal do Rio de Janeiro e da 
necessária reflexão proposta sobre a "indústria do 
autismo", importa o debate. O relatório usa dados 
da Associação Brasileira de Planos de Saúde. Não 
reconhece o direito à cultura para autistas, já que 
taxa as salas sensoriais como recursos de 
promoção e não como acessibilidade. Por fim, 
aponta o desejo das mães por centros de referência 
como parte dessa indústria, envelopando junto o 
ativismo político de mães e autistas.
  Portanto, a culpabilização materna ainda está 
presente em muitos discursos, como por exemplo 
no de alguns técnicos dos Caps que fazem "um 
involuntário julgamento moral da mãe.” Embora 
as mães não sejam mais rotuladas como a causa 
direta da condição da criança, continuam sendo 
alvo de críticas pelo desejo por centros que 
realmente as ajudem e acolham seus filhos de 
forma segura (em contraposição aos tratamentos 
alternativos) e pela imposição de uma luta 
constante, diária e, sim, política.

ora com a psicose, ora com a deficiência 
intelectual. Sem as intervenções adequadas, 
muitos autistas foram condenados à prisão —dos 
hospícios ou da clausura doméstica, mas também 

  O Relatório o Mapa Autismo Brasil, realizado 
pela Universidade de Brasília e pelo Instituto 
Steinkopf, indica que só tem acesso às terapias de 
modo adequado quem recebe acima de quatro 
salários mínimos, ou seja, estamos enfrentando a 
ausência dos poderes constituídos no sentido de 
mitigar essa realidade presente nos municípios. 
  Autistas, familiares e especialistas têm 
demandando centros especializados, onde seria 
possível realizar o diagnóstico e as terapias 
conforme o que a ciência tem mostrado eficaz e 
seguro, além de políticas públicas para cuidar de 
quem cuida.
  Contudo, a Rede de Atenção Psicossocial do 
SUS é constituída por diferentes equipamentos 
para atender aos princípios de equidade, 
integralidade e universalidade. Os serviços devem 
estar onde são mais necessários, reconhecendo as 
diferentes necessidades e o acesso à promoção da 
saúde, ao tratamento e à reabilitação. O SUS, 
incansável, construiu centros especializados para 
diversas condições, como Caps AD (álcool e 
drogas) e consultórios de rua. Os Caps têm 
destaque no que tange à saúde mental, atendendo 
psicóticos e neuróticos graves.
  Entretanto, a história conta que o autismo não 
recebeu a atenção necessária por ser confundido 

oportunidades de crescimento e aprendizagem mútuo. 
  A tecnologia que deveria aproximar, muitas vezes 
distancia. As mensagens de texto substituem as 
conversas cara a cara, e as redes sociais criam a ilusão 
de intimidação, enquanto, na realidade, nos sentimos 
cada vez mais solitários. Essa superficialidade é um 
reflexo da sociedade líquida descrita por Bauman, 
onde as relações são sensíveis e as conexões intensas 
e frágeis, paradoxalmente.
  Bauman e Dunker convergem em suas análises: 
vivemos um paradoxo onde desejamos uma conexão 
profunda, mas temos as implicações do compromisso 
real. Queremos ser queridos, mas não queremos 
enfrentar as vulnerabilidades que o amor exige. Esse 
medo nos leva a evitar o engajamento profundo, 
resultando em uma constante sensação de 
incompletude e insatisfação.
  Para superar essa fragilidade, é necessário um 

esforço consciente de redescobrir o valor do 
compromisso em um mundo onde tudo parece 
efêmero. Isso exige coragem para enfrentar a 
incerteza, disposição para se expor e, sobretudo, a 
vontade de cultivar relações que sejam, ao mesmo 
tempo, profundas e reais. É possível que, ao 
aceitarmos a natureza imperfeita dos relacionamentos 
e nos comprometermos com o esforço necessário 
para mantê-los, possamos encontrar um equilíbrio 
entre a fluidez da modernidade e a solidez do amor 
verdadeiro. Em última análise, o desafio é 
transformar a fragilidade das conexões líquidas em 
oportunidades de construir vínculos autênticos e 
duradouros, onde a incerteza seja vista não como um 
obstáculo, mas como parte integrante da existência 
humana

  Essa realidade é visível na forma como utilizamos a 
tecnologia para mediar nossas interações amorosas. 
Aplicativos de namoro, redes sociais e mensagens 
instantâneas facilitam a comunicação, mas também 
promovem a superficialidade das conexões. Saltamos 
de um perfil a outro, em uma busca frenética pelo 
"match" perfeito, pela conexão ideal que nos faça 
sentir especiais, desejados e completos. No entanto, 
essa busca incessante muitas vezes resulta em 
encontros efêmeros e desencontros frustrantes.
  Christian Dunker, um dos mais renomados 
psicanalistas brasileiros, oferece uma visão crítica 
dessa dinâmica contemporânea. Ele observa que a 
pressa em encontrar o par perfeito muitas vezes nos 
impede de enxergar o valor dos relacionamentos 
imperfeitos. Essa busca pelo ideal nos faz 
desconsiderar a profundidade e a complexidade das 
relações reais, onde as imperfeições são, na verdade, 

  Os relacionamentos amorosos na era pós-moderna 
são marcados por uma complexa interseção de desejo, 
medo e incerteza. Zygmunt Bauman, em seu livro 
"Amor Líquido", descreve essa era como um tempo 
em que as relações se tornavam frágeis e instáveis, 
comparáveis à   liquidez que permeia todos os aspectos 
da vida contemporânea. Em um mundo onde a 
solidez cede espaço à fluidez, o amor se torna uma 
experiência efêmera e, muitas vezes, “evitável”. 
  Bauman argumenta que, na modernidade líquida, 
evitamos compromissos duradouros em prol da 
manutenção de nossa   liberdade e autonomia. O 
medo de nos comprometermos profundamente está 
intrinsecamente ligado ao temor de sermos 
aprisionados ou limitados. Assim, preferimos manter 
nossas  opções  abertas,  navegando  por 
relacionamentos que são, na melhor das hipóteses, 
temporários e descompromissados.

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

antecedentes.
  Importante mencionar que a certidão só mostra 
decisão judicial condenatória transitada em 
julgado, ou seja, se o (a) crush estiver 
respondendo atualmente, sem que o martelo ainda 
tenha sido batido, não vai aparecer no histórico. 
Por isso, é importante redobrar a atenção e não se 
garantir apenas nisso.
  Já sabia dessa informação? Ficou alguma 
dúvida?  Caso tenha alguma dúvida sobre esse 

conteúdo, fale conosco:

 Email: jussara.freitas39@gmail.com ou pelo 
whatsApp:  (031) 983197490.  Instagram 
@drajussarafreitras.

  O primeiro passo é entrar no site do governo 
federal através do link: gov.br/pfpt-br e clicar em 
“antecedentes criminais”. Depois, clique em 
“emitir certidão de antecedentes criminais” e 
inicia.
  Logo após basta preencher as informações com o 
máximo de dados que você tiver, porém, só com o 
nome completo já é possível localizar. A seguir, 
clique em pesquisar e em seguida a certidão é 
emitida, contendo ou não o registro dos 

Prezado leitor,
           Sabemos que hoje em dia está cada vez 
mais difícil confiar nas pessoas, principalmente 
aquelas que acabamos de conhecer.
  Por isso, trouxe esse conteúdo com o intuito de 
ajudá-los a encontrar o histórico criminal do (a) 
crush, a fim de evitar surpresas no futuro! Não é 
uma tarefa difícil e em poucos passos vou te 
ensinar como localizar a tal ficha dos antecedentes 
criminais.

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

A FRAGILIDADE DOS RELACIONAMENTOS NA MODERNIDADE LÍQUIDA

ANTECEDENTE CRIMINAL DO CRUSH?

AUTISMO: UM TEMA QUE NECESSITA AMPLO DEBATE E INVESTIMENTO PÚBLICO URGENTE
Torna-se ainda mais dispendioso não oferecer intervenção adequada e a tempo.
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assistida no canal da TV UFOP, no YouTube.
  Mais recentemente, em maio, foi aprovado na 
Comissão dos Direitos da Mulher,  da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais, o voto 
de congratulações com a Ouvidoria Feminina 
da UFOP pelos relevantes serviços prestados 
através do acolhimento de mulheres em 
s i tuação de  violência  na  UFOP e  na 
comunidade.
  O requerimento é de autoria da Deputada 
Estadual Lohanna França, que afirma: 
“O trabalho da Ouvidoria Feminina é digno de 
reconhecimento e louvor, e é fundamental que 
continuemos a apoiar e fortalecer suas 
iniciativas em prol do bem-estar e da segurança 
das mulheres. Assim, por meio da Comissão de 
Defesa dos Direitos da Mulher, estamos 
reconhecendo a importância das ações da 
Ouv idor ia ,  por  meio  de  um Vo to  de 
Congratulação na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais.”
  O convênio com a PMOP traz benefícios para a 
Ouvidoria já que, agora, por meio da divulgação 
no município de Ouro   Preto e seus distritos, 
tem maior visibilidade. Atingindo o seu 
objetivo social de acolher o maior número de 
mulheres em situação de violência.

  A denúncia pode ser anônima, será sempre 
sigilosa e, para denunciar, seguem os canais de 
denúncia e atendimento: 

BR: https://falabr.cgu.gov.br/ Via Instagram: 
@ouvidoriafeminina WhatsApp: (31)98257-
3131 / E-mail: femininaufop.sico@ufop.edu.br.

  Como saber dos efeitos positivos que a 
Ouvidor ia  Feminina  tem causado no 
município? Desde sua fundação, o projeto já 
conquistou três prêmios e teve seus serviços 
reconhecidos pela Câmara Municipal de Ouro 
Preto, pela Assembleia Legislativa e pelo 
Ministério da Educação (MEC).
  O projeto da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) tem convênio com a Prefeitura 
desde o início deste ano e a união desses 
esforços representa o respeito e a importância 
conferidas pelas partes à pauta dos direitos das 
mulheres, com foco no enfrentamento da 
violência de gênero contra a mulher no 
município.
Em novembro de 2023, ocorreu o Concurso de 
Boas Práticas, na cerimônia solene de abertura 
do 1o Seminário Anual de Controle Interno, 
realizado pelo MEC. Na ocasião, o Projeto 
Ouvidoria Feminina ficou em primeiro lugar na 
categoria “Aprimoramento das Atividades de 
Ouvidoria”. Cláudia Maliére, reitora da UFOP, 
sobre a criação da ouvidoria, reconhece: “Foi 
um avanço importante, não só para nós 
mulheres das universidades, como também 
para toda a sociedade, uma vez que nós também 
atendemos a comunidade local com a 
sabedoria feminina.”
  O evento “Mérito Educacional 2024”, 
indicado pela vereadora Lilian França, 
aconteceu no dia 15 de março deste ano e 
marcou  o  reconhec imento  munic ipa l 
desenvolvido pela Ouvidoria Feminina em prol 
das mulheres de todos os campus da 
universidade e região, junto com o recebimento 
da comenda. A cerimônia foi gravada e pode ser 

RECONHECIMENTO: PROJETO OUVIDORIA FEMININA 
CONQUISTA TERCEIRO PRÊMIO EM RELAÇÃO A ATUAÇÃO NO 

ENFRENTAMENTO DA VIOLÊNCIA DE GÊNERO
Projeto da UFOP tem convênio com a Prefeitura e teve seu reconhecimento em nível municipal, estadual e Federal.
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SAMARCO, UMA MINERAÇÃO DIFERENTE, 
SEGURA E SUSTENTÁVEL

A sustentabilidade é um direcionador para nossos planos, decisões, projetos e atividades no dia a dia. É o que nos move a fazer uma mineração diferente.

  Temos uma diretoria e uma gerência-geral voltadas 
para a criação e o desdobramento de estratégias que 
visam a uma operação cada vez mais responsável, segura 
e sustentável. E a origem de toda a tomada de decisão 
está dentro do Conselho de Administração da empresa, 
representado no seu Comitê de Sustentabilidade, onde o 
tema é tratado como pauta prioritária e estratégica.
  Atuamos para que os efeitos positivos de nossas 
operações sejam ampliados e compartilhados. 
Buscamos incessantemente as melhores práticas para 
prevenir e minimizar os impactos da mineração e 
potencializar as medidas compensatórias.
  Assim fortalecemos nosso negócio para que, além de 
resultados financeiros, ele também gere valor duradouro 
para a sociedade e contribua para o desenvolvimento dos 
territórios onde somos recebidos. A Samarco está 
evoluindo, mas sabemos que temos que fazer ainda 
mais.



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

13/06/2024 a 20/06/2024 5
30 ANOS DE CARREIRA POLÍTICA: CELSO COTA ANUNCIA 

QUE É O MOMENTO DE ENCERRAR PARTICIPAÇÃO NA VIDA 
PÚBLICA E CEDE BUSCA PELA REELEIÇÃO

“Acredito que é tempo de passar o bastão para novas lideranças.” diz, Celso Cota, em carta aberta.

Municípios Mineradores de Minas Gerais – AMIG 
ou da Fundação RURALMINAS, sempre trabalhei 
visando ao bem-estar da população. Quero 
expressar minha mais profunda gratidão por cada 
voto de confiança que recebi ao longo dos anos. 
Foram esses votos que me deram a força e a 
coragem para lutar por políticas públicas justas e 
eficazes.
Agradeço, primeiramente, a Deus por me dar a 
oportunidade de tanto fazer à cidade de Mariana e 
seu povo. À minha querida família, especialmente, 

meus pais, meus irmãos, minha esposa, meus 
filhos e netos, a minha eterna gratidão pelo amor e 
apoio incondicionais em todos os momentos dessa 
longa, difícil e gratificante caminhada. Por fim, de 
forma muito carinhosa, agradeço a todos os 
amigos e companheiros de caminhada, que 
abraçaram a causa e me deram suporte para 
trabalhar. Também agradeço aos colegas, 
colaboradores e cidadãos que estiveram ao meu 
lado, sem os quais, os sucessos alcançados não 
seriam possíveis.
Ao olhar para trás, sinto um imenso orgulho do 
que conseguimos juntos. No entanto, acredito que 
é tempo de passar o bastão para novas lideranças 
que, espero, continuarão a trabalhar com o 
mesmo fervor e compromisso com o bem-estar de 
todos. Encerro este capítulo da minha vida com 
muitas lembranças valiosas e a certeza de que fiz o 
meu melhor a cada dia. Mesmo fora da arena 
política, como marianense apaixonado que sou, 
continuarei a apoiar as causas em que acredito e 
contribuir para o crescimento da nossa cidade.
Com a seriedade e o comprometimento de sempre, 
seguirei à frente da Prefeitura até o final deste ano 
de 2024, cumprindo o mandato vigente, na certeza 
de que entregarei a Administração do Município e 
a nossa amada Mariana com avanços em diversas 
áreas e melhoria da qualidade de vida da 
população. Muito obrigado por tudo. Que 
possamos seguir em frente com esperança e 
determinação para enfrentarmos os desafios 
futuros.”
Com respeito e gratidão, um fraterno abraço,
Celso Cota Prefeito Municipal de Mariana

Desde o início de minha trajetória política, sempre 
estive comprometido em servir ao nosso povo com 
integridade, dedicação e um profundo desejo de 
contribuir para a melhoria das condições de vida 
de cada um de vocês. Juntos, enfrentamos desafios 
e celebramos conquistas e, a cada passo do 
caminho, foi guiado pelo anseio de ver nossa 
comunidade prosperar.
Seja como prefeito da nossa querida Mariana ou 
como Presidente da Associação Mineira dos 
Municípios – AMM, da Associação dos 

  Uma história dedicada às conquistas e avanços, 
com inúmeros obstáculos, batalhas judiciais que 
resultam em derrotas e vitórias. Nestes 30 anos de 
vida pública, Celso, enfrentou duras batalhas que o 
projetou até na conquista da eleição de seu 
sucessor, Roque Camêlo. Ademais, de lá, para cá, 
Mariana enfrentou a então, “instabilidade política”. 
Contudo, Celso sempre esteve nos bastidores da 
política marianense articulando com grande 
influência. Esse é, sem dúvida, seu legado.
            O atual prefeito, afirma que conduzirá o 
mandato até o dia, 31 de dezembro de 2024, e 
realça que por problemas de saúde, sendo 
diagnosticado com princípio de Parkinson, chega o 
momento de encerrar sua participação na vida 
pública, após 30 anos na política. Celso, destaca 
que segue bem e forte para apresentar resultados de 
suas intervenções realçando que entregará uma 
prefeitura com sustentação para que o município 
possa colher avanços significativos.
            Com essa decisão, a situação política em 
Mariana certamente seguirá outros rumos e é o que 
naturalmente deve acontecer.
            Leia a carta pública assinada por, Celso 
Cota Neto.  
           
 
“Queridas e queridos marianenses,
É com um misto de sentimentos que escrevo esta 
carta para comunicar que, após quase 30 anos 
dedicados à vida pública, decidi não concorrer 
nas próximas eleições. Esta decisão, embora 
difícil, é movida por razões de foro íntimo, pelo 
que peço a compreensão de todos.



_____________________________________________13/06/2024 a 20/06/2024 Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

6

Endereço: Arantes Móveis - Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG - 
Gonçalves Center: Rua Diamantina, 376- Cabanas-Mariana

Telefone: 35573733 / 971944913

Cozinha 
Aléxia Top 
Alt.: 2,00m 
Larg: 1,82

ESTUDANTES MINEIROS DESENVOLVEM SITE INOVADOR 
PARA ADOÇÃO DE PETS

Unindo bichinhos necessitados a possíveis lares, iniciativa dos alunos Arthur Parentoni e Henrique Kitayama já possibilitou cerca de 60 adoções.

Sul precisam de mais visibilidade”, afirma 
Henrique Kitayama.
  De acordo com Júlia Farnese, supervisora 
Pedagógica do Ensino Médio do Colégio Santo 
Agostinho - Nova Lima, a plataforma, que 
conecta animais em situação de vulnerabilidade a 
lares amorosos, demonstra a proatividade, a 
capacidade de resolução de problemas e a 
profunda consciência social dos estudantes 
envolvidos, pilares fundamentais da Instituição. 
“Arthur e Henrique são alunos que sempre se 

destacaram por seu interesse e habilidade com 
tecnologia. O Colégio Santo Agostinho, 
reconhecendo o potencial e a paixão dos alunos 
por essa área, está incentivando-os a propor 
aulas  e  moni tor ias  voluntár ias  para 
compartilhar com seus pares o universo da 
programação. Essa iniciativa visa não apenas 
fomentar o conhecimento técnico, mas também 
inspirar outros jovens a seguirem seus sonhos e 
contribuírem para a sociedade de forma 
significativa”, enfatiza.

procedimento é simples. Quem deseja adotar 
acessa o 'matchpet.org' e lá encontra uma seleção 
de pets disponíveis, identificados com foto e 
detalhados por sexo, idade, vacinas e demais 
informações úteis como castração e testes para 
doenças. Depois disso é fácil, o usuário terá 
acesso ao número de telefone e o e-mail do 
responsável por aquele animal, sem necessidade 
de criar uma conta na plataforma.
  O site começou a ser desenvolvido em 
dezembro de 2023. Para Arthur Parentoni, que 
encontrou tempo entre o período de provas e 
abriu mão das férias para cuidar da plataforma, o 
objetivo da iniciativa é servir como uma ponte. 
Hoje, o Match Pet já conta com a parceria de 
outros projetos sociais, como o SOS Gatinhos do 
Parque, que possui 20 mil seguidores em suas 
redes sociais e disponibiliza os felinos para 
adoção no site. “Nosso negócio é simplificar”, 
reforça Parentoni.
  Foi assim, em 3 meses, com um total de 14 mil 
linhas de código e um investimento de 500 reais 
para usar o servidor, que os jovens colocaram o 
Match Pet no ar. Agora, o desejo deles é levar o 
projeto além e expandir. Com propostas para 
conexões em São Paulo e no Rio Grande do Sul, 
Arthur e Henrique estão animados com o futuro. 
“Nosso objetivo é chegar ainda mais longe, para 
que o maior número de pessoas e animais 
possam se beneficiar. Temos uma parte da equipe 
no Sul do país, que serviria como embaixadora 
do projeto lá. Com esta situação lamentável que 
está acontecendo, os animais do Rio Grande do 

  Desejar adotar um gatinho e não saber por onde 
começar. Esse foi o desafio que motivou o 
estudante Arthur Parentoni a criar uma 
ferramenta inovadora. Aluno da 2ª série do 
Ensino Médio no Colégio Santo Agostinho - 
Nova Lima, Arthur foi o responsável por iniciar 
uma força-tarefa com um objetivo: unir pessoas 
que possuem desejo em adotar um amigo, a gatos 
e cãezinhos que não desfrutam de um lar.
  Assim, em uma junção de forças com o colega 
Henrique Kitayama, nasceu o 'Match Pet', um 
site de design simplificado e intuitivo, criado para 
ajudar os futuros pais de pet a “darem um match” 
com os bichinhos, expressão que se tornou 
popular em aplicativos de relacionamento. 
Lançada em janeiro de 2024, a plataforma já 
recebeu mais de 1500 acessos e facilitou 60 
adoções. “Nosso objetivo é ajudar a dar uma 
vida digna e com muito amor a esses animais e, 
assim, reduzir as estatísticas que registram mais 
de 48 mil animais de rua na capital” explica 
Henrique, também aluno da 2ª série. 
  A ideia do Match Pet surgiu ainda na pandemia, 
quando o próprio Arthur decidiu adotar um 
gatinho e não achou nada fácil. De acordo com 
ele, a falta de filtros específicos e pouca 
atualização dos sites de adoção disponíveis no 
mercado tornou a busca desafiadora. “Procurei 
em plataformas, no instagram e no facebook e o 
que encontrei foi um processo desatualizado, 
descentralizado e muito burocrático”, conta o 
estudante e programador do site.
   Na plataforma de Arthur e Henrique o 
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INOVAÇÃO SUSTENTÁVEL: OURO PRETO INAUGURA 
PROJETO BIODIGESTOR EM ESCOLA DO MUNICÍPIO

O Projeto Biodigestor, lançado na Semana Municipal do Meio Ambiente, coloca Ouro Preto no cenário nacional de desenvolvimento sustentável.

poder proporcionar esta implementação e 
retornar à escola que fez parte de sua formação. 
Ele afirmou: “É uma honra trazer o projeto 
para cá, é um orgulho imenso inaugurá-lo na 
Semana do Meio Ambiente, fazendo com que a 
Escola da Barra seja mais sustentável na coleta 
e aproveitamento de resíduos orgânicos, 
principalmente com o biodigestor”.
  Com este projeto, a Prefeitura de Ouro Preto se 
posiciona na vanguarda do desenvolvimento 
ecológico através de práticas sustentáveis e na 
redução do impacto ambiental. Além disso, esta 
tecnologia se integra à educação ambiental no 
município, visando sensibilizar e educar a 
comunidade escolar sobre a importância da 
gestão de resíduos por meio do biodigestor. 
Segundo a secretária de Educação, Deborah 
Etrusco, a proposta já vinha sendo trabalhada há 
muito tempo em parceria com a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e, neste ano, foi 
concluída e colocada em prática. “O biodigestor 
é uma inovação para nós. A escola e os alunos 
terão a oportunidade de aprender com este 
mecanismo, além de haver uma economia de 
gás no prédio devido ao biogás que será 
utilizado na cozinha escolar”, destacou a 
secretária.
  A cerimônia de inauguração contou com a 
presença do prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, da vice-prefeita Regina Braga, do 
vereador Alex Brito, do secretário municipal de 
M e i o  A m b i e n t e  e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Sustentável, Chiquinho de Assis, da secretária 
Municipal de Educação, Deborah Etrusco, e dos 

técnicos responsáveis pela instalação do 
equipamento, além de professores, alunos e 
servidores da Prefeitura. Durante o evento, 
foram apresentadas as funcionalidades do 
biodigestor e seus benefícios para o meio 
ambiente, destacando a importância da 
preservação ambiental e do desenvolvimento 
sustentável na região.
Vale ressaltar que o projeto contou com o apoio 
de recursos do Fundo Municipal do Meio 
Ambiente (FAMB). Segundo o secretário 
Chiquinho de Assis, a implantação do 
biodigestor na Escola Municipal Monsenhor 
João Castilho Barbosa é pioneira não apenas no 
município de Ouro Preto. “Com essa iniciativa, 
passamos a integrar os Programas Nacionais 
'Escolas + Verdes' e 'Escola Lixo Zero'. Nossa 
ação busca o tratamento adequado dos 
resíduos sólidos, promovendo a economia 
circular e integrando a educação ambiental ao 
currículo escolar”, ressaltou o secretário.
  Além da instalação do biodigestor, a Escola da 
Barra está sendo equipada com outros 
importantes recursos, como a reforma da horta 
escolar e sistemas para o reaproveitamento de 
água de chuva, alinhados às políticas 
ambientais. Segundo o prefeito Angelo 
Oswaldo, a escola é uma das mais importantes 
das 46 unidades da rede municipal de Ouro 
Preto. “Hoje, com esta inauguração, ela se 
destaca entre as escolas mineiras e brasileiras, 
tornando-se a primeira escola completamente 
auto sustentável em termos de bioenergia”, 
destacou o prefeito.

transforme resíduos de alimentos em biogás e 
biofertilizante. A implantação do biodigestor na 
Escola Municipal Monsenhor João Castilho 
Barbosa a coloca como uma das primeiras 
escolas sustentáveis do país.
  Este dispositivo foi desenvolvido por Gusttavo 
Lima, um engenheiro ambiental de Ouro Preto 
que estudou na Escola Monsenhor Castilho 
Barbosa. Gusttavo demonstrou orgulho em 

  No dia 6 de junho, durante as comemorações 
da Semana Municipal do Meio Ambiente, Ouro 
Preto se destacou no cenário brasileiro ao lançar 
uma iniciativa inovadora na Escola Monsenhor 
João Castilho Barbosa. Através do “Projeto 
Minha Escola Sustentável”, financiado com 
recursos do Fundo Municipal de Meio 
Ambiente, foi instalado um biodigestor para 
resíduos orgânicos, permitindo que a instituição 
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

as deficiências do outro, a opção religiosa ou 
sexual do outro, é para quem não sabe viver em 
sociedade. Segundo Erasmo, na letra da canção do 
Roberto: é preciso saber viver. Deveras, é mais do 
que preciso, se não urgente, saber viver.
Quem vive na ilusão eterna, sem fincar os pés no 
chão ou na realidade, vive numa nuvem plúmbea 
de ilusão e de fixação pelas coisas passageiras. 
Nosso atual prefeito Celso Cota, sem mais 
delongas neste texto, passou o bastão do novo 
pleito. Passou, com toda dignidade e transparência, 
a missão de gerenciar a cidade, para um (uma) 
f u t u r o  ( a )  g e s t o r  ( a ) .  É  t a n g í v e l  s e u 
pronunciamento ou carta aberta à população. Dor 
compartilhada é dor dividida ao meio. Celso marca 
sua contribuição para a construção da Primaz de 
Minas, nesses trinta anos de vida pública. Seu 
papel como político marcou uma geração inteira, e 
ainda, reverbera pelas dobras do tempo.
  O tempo passa; a gente sabe, e está tudo bem. Eu 
me preparo todos os dias, como se fosse o último 
de minha vida. Arquivo projetos, contos, crônicas e 
poesias. Catalogo obras de arte. Deixo tudo escrito 
e lavrado em ata. Deixo minhas poesias para todos 

função ou cargo.
  Orgulho-me dos que sabem o exato momento de 
anunciar que encerram uma carreira. O tempo, esta 
máquina de colocar e tirar o nosso time do ataque 
ou da defesa é incorruptível. O corpo é armadura 
do espírito (é ele que suporta os trancos e 
solavancos da vida); a saúde não dura a eternidade, 
pois somos matéria de Deus. Nosso tempo passa, 
como passa a estação, como pousa ou lança voo o 
pássaro, como passa o ruído do trem – tudo a deixar 
m a r c a s  i n d e l é v e i s  d o s  q u e  p a s s a r a m , 
especialmente os que produziram coisas e ações 
que melhoraram a vida de alguém ou de uma 
sociedade. Pois é, nós nos ausentamos no 
momento certo do nosso corpo e da nossa mente, 
m e s m o  q u e  t o r n a n d o  p ú b l i c a s  n o s s a s 
vulnerabilidades.
  Louvo quem sabe compartilhar aflições, agruras, 
inseguranças, ou simplesmente, e respeito os que 
se trancam na discrição do sagrado direito de não 
querer falar. A liberdade de fazer ou de não fazer 
algo é garantida pela Constituição Federal. 
Manifestar-se, atacando ou denegrindo a imagem 
do outro, a história do outro, as conquistas alheias, 

.  Há tempo desejo produzir um texto de fluxo 
contínuo, numa sentada só, sem interrupções, o 
que para qualquer escritor é penoso. Sim, prezados 
leitores, não somos Inteligência Artificial que 
vomita textos num clique; definitivamente, não 
somos IA. Somos inteligência in natura, esta que 
sente, reage, chora, esbraveja ou simplesmente 
ignora. A tarefa de ignorar, seja o amanhecer 
nublado, seja o sol aceso, não é coisa de poeta. 
Poeta não ignora o que se põe à frente da vista, ou 
toca os ouvidos, o olfato ou a pele. Umas flores 
despontam da hortinha de casa.
  Observo, embevecida, quase choro de emoção. 
Quisera ser planta! Quisera ter a mesma 
expectativa da flor que se abre para ser afagada por 
abelhas! Flor espera o tempo certo para florescer, e 
sabe desflorescer com dignidade em sua 
efemeridade. Pois é, a vida é efêmera para todos os 
seres. Uns mais, outros menos tempo aqui. Uns 
sustentam fortaleza física, outros resistem a 
debilidades que desafiam a medicina. Importante 
ter consciência dos passos possíveis, conforme a 
carga de energia que cada um possui. Sabendo-se 
debilitado, não é desonroso passar o bastão de uma 

que desejarem; para publicidade em todos os cantos, 
gratuitamente. As imagens de minhas telas são de 
utilidade pública. E se não lembrarem de mim daqui 
a cinquenta ou cem anos, está tudo bem. Ninguém 
segura a história na palma das mãos. Depois que eu 
me for, quero mergulhar no descanso dos que 
passaram por essa cidade margeada de montanhas, 
fé, brumas, poesia e farta história cultural. Para 
você, estimado amigo Celso Cota, este texto singelo 
de agradecimento e gratidão.
  O tempo passou rápido, sem que percebêssemos. 
Na velocidade da teoria da saudosa Maria Clara: 
“mais veloz do que a luz, mais veloz do que um 
táquion, capaz de conversar com os outros em 
qualquer tempo e espaço, com energia que ora 
acelerava mesmo perdendo energia, e voava numa 
velocidade infinita com energia zero…" Conte com 
os cidadãos irmanados pelo sentimento de 
pertencimento, gratidão e de união, para o bem de 
nossa cidade, para fechar com chave de ouro sua 
gestão, e celebrar seus quatro mandatos; afinal, 
todos nós, queremos uma cidade pujante e altaneira. 
O senhor tem histórias para contar...

Gratidão a Celso Cota 

empresa deve apresentar fatos concretos e 
provas sólidas que comprovem a infração 
grave cometida pelo empregado. "A simples 
alegação de má conduta não é suficiente. É 
necessário que a empresa tenha evidências 
robustas para justificar a demissão. Sem essas 
provas, o empregado pode contestar a 
demissão na Justiça do Trabalho, alegando a 
falta de fundamentação para a justa causa", 
destaca Elder Magalhães. 
  Outro fator que pode invalidar a demissão por 
justa causa é a ausência de proporcionalidade 
entre a falta cometida e a punição aplicada. "A 
gravidade da infração deve ser compatível com 
a severidade da punição. Não é razoável, por 
exemplo, demitir um empregado por justa 
causa por um pequeno atraso ou por um erro 
administrativo de pouca relevância", afirma o 
advogado. Se a punição for desproporcional à 
falta, a demissão pode ser considerada inválida.
Importante destacarmos que na hipótese de 
discussão em eventual demanda trabalhista, é 
ônus do empregador provar a falta grave 
cometida por seu empregado que autorizou a 
aplicação da punição máxima disciplinar, 
sendo que caso não o faça, certamente será a 
mesma revertida quando da prolação da 
sentença.
  De acordo com o advogado, o processo de 
demissão por justa causa precisa seguir as 
formalidades legais. "Qualquer desvio no 
procedimento, como a falta de comunicação 

por escrito ou a ausência de uma investigação 
adequada, pode levar à anulação da 
demissão", explica. As empresas devem 
assegurar que todas as etapas do processo 
sejam cumpridas corretamente para evitar 
problemas futuros.

Reversão na Justiça do Trabalho

  Quando um empregado acredita que sua 
demissão por justa causa foi injusta ou ilegal, 
ele pode recorrer à Justiça do Trabalho para 
tentar reverter a decisão. "Os tribunais 
analisam cuidadosamente as circunstâncias do 
caso, incluindo as provas apresentadas, a 
p ro p o rc i o n a l i d a d e  d a  p u n i ç ã o  e  o 
cumprimento das formalidades legais. Se 
encontrarem irregularidades, a demissão por 
justa causa pode ser anulada, e o empregado 
pode ser reintegrado ou receber indenização", 
observa Elder Magalhães. Segundo o 
especialista, a demissão por justa causa é uma 
medida extrema que deve ser aplicada com 
cautela e rigor. Empresas precisam assegurar 
que têm provas concretas, e que a punição seja 
proporcional à infração e que todas as 
formalidades legais foram cumpridas. Caso 
contrário, a demissão pode ser contestada e 
revertida judicialmente.  "Para evitar 
complicações, é essencial que as empresas 
adotem práticas transparentes e justas na 
gestão de seus funcionários," conclui.

circunstâncias. Elder Magalhães, advogado e 
especialista em Direito do Trabalho na 
Magalhães & Chegury Advogados Associados, 
explica os principais pontos que podem invalidar 
uma demissão por justa causa.
  Para que esse tipo de demissão seja válida, a 

  A demissão por justa causa é uma das formas 
mais severas de rescisão contratual no direito 
trabalhista, reservada para situações em que o 
empregado comete uma falta grave. No entanto, 
apesar de parecer definitiva, a demissão por justa 
causa pode ser revertida em determinadas 

ARTIGO: QUANDO A DEMISSÃO POR JUSTA CAUSA 
NÃO É VÁLIDA?

Especialista explica quando a rescisão contratual não pode ser considerada justa causa e como reverter a situação.
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visitantes podem interagir com objetos em 3D e 
acessar textos, vídeos e áudios desenvolvidos 
c o m  a  c o l a b o r a ç ã o  d e  p r o f e s s o r e s , 
pesquisadores e moradores do município.
  Esse é mais um projeto apoiado pela Cedro 
Mineração que valoriza e promove a cultura na 
cidade. Lucas Kallas, presidente do Conselho 

da Cedro Participações, reforça o compromisso 
da empresa com o desenvolvimento local. 
“Estamos empenhados em colaborar com a 
divulgação da cidade de Mariana, promover e 
engrandecer sua história para contribuir com o 
crescimento econômico e social de toda sua 
população”, ressalta Kallas.

dos atrativos turísticos, culturais e religiosos da 
cidade, seus bairros e distritos. Utilizando 
técnicas avançadas de fotografia panorâmica e 
produção audiovisual, o aplicativo foi 
concebido para ser intuitivo e acessível, 
permitindo que os turistas encontrem 
rapidamente as informações que procuram. Os 

  A cidade de Mariana, renomada por sua rica 
história, arquitetura, gastronomia e vários 
pontos turísticos, ganha mais uma ferramenta 
para ajudar a guiar todos seus visitantes. O 
Memento Instituto, com o apoio da Cedro 
Mineração, desenvolveu uma plataforma 
digital que permitirá aos turistas planejar 
previamente suas visitas.
  A "Mariana Cidade Interativa e Digital" 
(CID) já pode ser conferida durante o Festival 
Internacional de Turismo e Cultura de Ouro 
Preto, que aconteceu entre 5 e 7 de junho, no 
Centro de Artes e Convenções da antiga capital 
mineira. Lá, os participantes puderam explorar 
em um totem interativo a potencialidade da 
plataforma, através de óculos de realidade 
virtual.
  Vitor Gomes, diretor executivo do projeto, 
destaca que a CID oferece uma experiência 
imersiva na história e cultura da cidade.

 “Com dispositivos móveis, os turistas poderão 
localizar e explorar os principais pontos 
turísticos, obter informações sobre horários de 
funcionamento e muito mais. Além disso, a 
plataforma promove a visibilidade e a 
economia criativa dos distritos de Mariana”, 
afirma Gomes.
  Para que tudo isso acontecesse, o Memento 
Instituto realizou um detalhado mapeamento 

jogar aqui no sábado. Ficou muito legal, a grama 
está macia, cheia de borrachinha, e é bem grande 
pra gente perder o fôlego jogando muito futebol”, 
disse o jovem atleta.
  Essa iniciativa não apenas promove a prática 
esportiva na comunidade, mas também fortalece os 
laços sociais e a integração entre os moradores. Esse 
campo é um importante meio para melhorar a 
qualidade de vida da população, sendo um espaço de 
lazer, saúde e entretenimento para todas as idades.
  O prefeito Angelo Oswaldo, a vice-prefeita, Regina 
Braga, o secretário de Obras, Franklin Evangelista, o 
secretário de Esportes, Geraldo Magela, a secretária 
de Educação, Deborah Etrusco, o secretário de 
Governo, Yuri Assunção, o secretário de Saúde, 
Leandro Moreira, o secretário de Cultura e Turismo, 
Flávio Malta, o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Felipe Guerra, o presidente da Câmara 
Zé do Binga, o vereador Alex Brito,  os 
representantes das empresas Vale e Bemil e os 
representantes da Associação Esportiva e Social de 
Serra do Siqueira estavam presentes na cerimônia de 
inauguração.

    Essa importante obra é resultado da parceria do 
poder público municipal com a Agência de 
Desenvolvimento de Ouro Preto (ADOP) e 
empresas como Vale e Bemil, com o apoio da 
Associação Esportiva e Social de Serra do Siqueira e 
do Ideal Esporte Clube.
  O campo passou por processo de terraplanagem e 
drenagem, instalação de alambrados, grades e de 
grama sintética, que vai permitir mais durabilidade. 
O espaço, com dimensões oficiais, está todo 
estruturado para receber grandes competições de 
todo o município.
  O prefeito Angelo Oswaldo ressaltou a qualidade 
do campo e os esforços coletivos realizados pela 
comunidade: “Um campo padrão, modelo de campo 
de futebol, como poucos no Brasil, e a Serra do 
Siqueira está toda mobilizada em torno dessa e de 
outras realizações, como o Posto de Saúde que será 
inaugurado em breve”.
Antônio, 10 anos, que veste a camisa dez do time 
Ideal Esporte Clube, comemora o novo campo, onde 
vai poder jogar com mais qualidade: “Eu estou 
muito feliz de terem criado esse campo e já vou 

ESPORTE: OURO PRETO INAUGURA A ARENA DO TEIXEIRÃO
No último sábado, 8 de junho, foi inaugurado o novo campo de futebol da comunidade da Serra do Siqueira.

MARIANA CIDADE INTERATIVA E DIGITAL: CEDRO MINERAÇÃO 
APOIA LANÇAMENTO DE PLATAFORMA TURÍSTICA EM MARIANA

Visitantes poderão programar passeios à cidade histórica com suporte virtual criado pelo Memento Instituto.
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que o papel do branding 
é construir marcas fortes.
  Diferente  de  um 
produto, a história de 
marca de uma cidade 
concentra-se em uma 
série de fatores, como a 
cultura, o idioma, os 
pontos de interesse, a 
g a s t r o n o m i a ,  o s 
costumes e a história 
desse local propriamente 
dita.
  Cada cidade carrega 
suas singularidades e a 
proposta  do  p lace 
branding é juntar todos 
e s s e s  a t r i b u t o s  e 
transformá-los em uma 
proposta única.
  Esta iniciativa visa criar 
uma identidade forte e 
atrativa  para  nossa 
cidade, e você é peça 
chave nesse processo. 
Participe e ajude a 
moldar o futuro de 
Mariana, contribuindo 
com suas ideias por meio 
de um formulário online, 
acessível via QR code. 
  Com a sua participação, 
nossa cidade poderá 
a l c a n ç a r  n o v o s 
p a t a m a r e s  d e 
desenvolvimento  e 
potencial  turístico.  
Vamos juntos construir 
uma Mariana ainda mais 
forte e acolhedora.

    O place branding, também conhecido como city brandind ou branding de 
cidade, é uma estratégia que reúne um conjunto de ações que são tomadas 
para enaltecer e projetar percepções positivas nas pessoas a respeito de uma 
cidade ou lugar.
  Como o próprio nome sugere, se trata da construção da cidade como marca, já 

SEGUE O LÍDER: JONATHAN 
SOUZA CONQUISTA OURO 

DUPLO EM COMPETIÇÃO NO 
MUNICÍPIO DE JUIZ DE FORA

Atleta conta com uma performance incrível e o objetivo é manter o título e a liderança.

cinturão. Atualmente morando em Mariana, 
ele tem treinado na Cassão Team com o 
professor Pedro Lima. Em 2023, ainda na faixa 
azul, Jonathan conseguiu ótimos resultados, e 
vem crescendo muito na federação. Agora o 
desafio é manter o título e a liderança na 
próxima etapa, que acontece dia 04 de agosto, 
em Ponte Nova - MG.

  SEGUE O LIDER! Atleta marianense, conta 
com uma performance impecável, Jonathan 
Souza, é um atleta jovem e está na Guigo Ju. 
Jonathan, faturou ouro duplo na última etapa 
no município de Juiz de Fora - MG, e somou 
pontos suficientes para alcançar o topo do 
ranking geral na faixa roxa. 
Além disso se tornou o novo detentor do 

INICIATIVA E DESENVOLVIMENTO: 
NOSSA MARIANA ESTÁ 

CRESCENDO E PRECISA DE VOCÊ!
A ACIAM/CDL Mariana, em parceria com a Prefeitura Municipal, está 

realizando o projeto de City Branding "Nossa Mariana".
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MEIO AMBIENTE: OFICINAS SOBRE ÁREAS VERDES E COLETA 
SELETIVA SÃO REALIZADAS EM ESCOLAS DO MUNICÍPIO DE 

MARIANA
Na Semana do Meio Ambiente, a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento, organizou uma série de atividades educativas com foco na sensibilização ambiental.

  Em destaque, na E.M Wilson Pimenta, 
localizada no bairro Santo Antônio, ocorreu na 
segunda-feira (03/06), uma oficina sobre 
"Coleta Seletiva, Áreas Verdes e Espaços 
Públicos". O evento teve o propósito de 
fomentar a consciência ecológica dos alunos, 
incentivando práticas sustentáveis para a 
preservação do meio ambiente.
  A facilitadora da oficina, Estefane Marina, 
discutiu temas pertinentes aos impactos 
ambientais ,  como o desmatamento,  a 
desertificação e as consequências das alterações 
climáticas. A abordagem didática adotada 
buscou equilibrar a gravidade dos assuntos com 
uma metodologia interativa e engajadora para o 
público infantil.

  A edição da última sexta-feira (07/06/24) do Diário Oficial Minas 
Gerais traz a sanção da Lei 24.790, que estabelece a prioridade para 
vítimas de enchentes e outros eventos naturais na construção ou 
reconstrução de unidades habitacionais, urbanas ou rurais.
  O Projeto de Lei (PL) 3.438/21, do deputado Carlos Henrique 
(Republicanos), deu origem à nova lei, a qual, por sua vez, inclui o 
atendimento prioritário para vítimas de enchentes, alagamentos, 
transbordamentos ou outros eventos naturais, bem como de vítimas 
de deslocamento involuntário promovido pelo Estado ou por 
empreendimento por ele autorizado, na Política Habitacional de 
Interesse Social (Pehis).

VÍTIMAS DE ENCHENTES: LEI GARANTE PRIORIDADE 
NA RECONSTRUÇÃO DE CASAS 

Medidas contra a receptação de carros roubados e a classificação de atividades econômicas de baixo risco também já estão em vigor.
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Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

discutidas de maneira organizada e eficiente. 
  O Executivo por sua vez, liderado pelo prefeito, é 
responsável pela administração direta da cidade, 
implementando políticas públicas e executando as 
leis aprovadas pela Câmara Municipal. O 
Legislativo, composto pelos vereadores, tem a 
função de criar, debater e aprovar leis municipais, 
além de fiscalizar as ações do Executivo, 
garantindo transparência e eficiência na gestão 
pública. Embora tenha menor visibilidade na 
esfera municipal, o Judiciário local desempenha 
um papel crucial na interpretação e aplicação das 
leis, assegurando a justiça e a ordem. 
  Ao se aproximar das urnas, reflita sobre a 
importância do seu voto. Escolher vereadores 
comprometidos com suas funções é essencial para 
o desenvolvimento de Mariana. Lembre-se: a 
v e r d a d e i r a  m u d a n ç a  c o m e ç a  c o m  a 
conscientização e a participação ativa de cada 

cidadão. 
  Em uma democracia, onde o poder emana do 
povo, a chave para um futuro melhor está nas 
mãos de cada eleitor. Vamos juntos construir uma 
Mariana mais  informada,  consciente  e 
participativa. O seu voto faz a diferença! 

criar, debater e aprovar leis que atendam aos 
interesses da população; fiscalizar, monitorar as 
ações do Executivo, garantindo que os recursos 
públicos sejam usados de forma transparente e 
eficiente; e representar, ser a voz da população, 
levando suas demandas e necessidades ao debate 
público.
  É vital que cada eleitor marianense compreenda 
essas funções para fazer uma escolha informada. 
Antes de reivindicar ou exigir ações dos 
vereadores, busque entender suas verdadeiras 
atribuições e como elas impactam a vida na 
cidade. A democracia só se fortalece com uma 
população bem informada e ativa. 
  Para que os projetos dos vereadores saiam do 
papel, é necessário que sejam votados e aprovados 
na Câmara Municipal. Esse processo segue uma 
ordem e prioridade definidas pelo presidente da 
Câmara, garantindo que todas as propostas sejam 

  Democracia: “Onde o Poder Emana do Povo!” 
Mas precisamos falar sobre um detalhe 
importante. Estamos em um período crucial para a 
democracia de Mariana, a cidade histórica no 
interior de Minas Gerais. Com a proximidade das 
eleições municipais, é essencial que cada cidadão 
compreenda profundamente as funções dos três 
poderes na esfera municipal, com ênfase especial 
no papel dos nossos vereadores. Afinal, em uma 
democracia, onde o poder emana do povo, é 
fundamental que façamos escolhas informadas e 
conscientes. 
  Muitos cidadãos ainda acreditam que os 
vereadores devem dar ou construir coisas (me 
refiro ao candidato já eleito, já que antes das 
eleições tal prática se enquadra em crime eleitoral), 
mas este conceito além de limitado é errôneo. Os 
vereadores têm funções específicas e essenciais 
para o bom funcionamento do município: legislar, 

DEMOCRACIA: “ONDE O PODER EMANA DO POVO!” MAS 
PRECISAMOS FALAR SOBRE UM DETALHE IMPORTANTE

Escrito por Fernando Vilela, instrutor do SENAI/FIEMG, técnico em Automação Industrial, Gestor da Qualidade, Consultor de processos, Palestrante e Analista da empresa DF Soluções Empresariais.
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COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

combate. Esses dados evidenciam a necessidade 
urgente de apoio psicossocial para essas 
mulheres.

Legalidade e Viabilidade 
  A vereadora Sônia Azzi defendeu a legalidade do 
projeto, destacando que ele não cria novas 
despesas obrigatórias nem interfere nas 
atribuições do Executivo. O projeto é baseado em 
propostas similares em outras esferas legislativas, 
como o Projeto de Lei nº 3.124/2023 em 
tramitação na Câmara dos Deputados, e se alinha 
às diretrizes constitucionais de proteção à 
maternidade e à infância.
  A decisão da Câmara de rejeitar o projeto levanta 
questões sobre a implementação de políticas 
públicas voltadas para grupos vulneráveis e a 
necessidade de discussão e conscientização sobre 
a maternidade atípica. A vereadora Sônia Azzi 
ressaltou que o projeto poderia ser executado com 
recursos humanos e estruturas já existentes, sem a 
necessidade de novos gastos significativos.

Por Geize Dias

Importância e Dados Relevantes
  A rejeição do projeto chama atenção para a 
realidade das mães atípicas. Segundo dados do 
Instituto Baresi, 78% dos pais de crianças com 
deficiência abandonam as mães antes dos cinco 
anos de idade. Essa situação sobrecarrega as 
mães, que muitas vezes enfrentam altos níveis de 
estresse e doenças psicossomáticas.
  Estudos internacionais, como o publicado no 
“Journal of Autism and Developmental 
Disorders”, mostram que o nível de estresse 
dessas mães é comparável ao de soldados em 

   A Câmara Municipal de Mariana rejeitou o 
projeto “Cuidando de Quem Cuida”, da vereadora 
Sônia Azzi. O projeto, que tinha como objetivo 
instituir um programa de orientação e atenção às 
mães atípicas, foi rejeitado sob a alegação de que 
geraria despesas ao Poder Executivo.

Objetivos do Projeto

   O   projeto de lei propunha o reconhecimento 
das condições peculiares da maternidade atípica e 
a promoção de ações de orientação e atendimento 
psicossocial. Mães atípicas são aquelas 
responsáveis por crianças com necessidades 
específicas, como deficiências e transtornos de 
desenvolvimento.
   Entre os principais objetivos do projeto estavam 
a melhoria da qualidade de vida das mães atípicas, 
o desenvolvimento de ações de bem-estar e 
autocuidado, e a promoção de políticas públicas 
adequadas na Rede de Atenção Primária de 
Saúde. O projeto também visava instituir a 
Semana da Maternidade Atípica, com atividades 
de valorização e conscientização.

PROPOSTA DE APOIO A MÃES ATÍPICAS 
É REJEITADA EM MARIANA

O projeto também visava instituir a Semana da Maternidade Atípica, com atividades de valorização e conscientização.

o motivo de Freud ter ficado embasbacado com a 
obra. Juntando seus mirrados trocados, adquiria 
seus livros para além da medicina (pragmático 
cego ele não foi). Intérprete de mitos gregos e 
ávido leitor de filosofia, foi o Pai da Psicanálise e 
possibilitou a Psicologia. 
  Mas bem, responderia às questões iniciais deste 
artigo que tudo é perpassado em nós pela Vontade 
cega que nos iguala a um inseto e pela 
Representação que fazemos do mundo.
  Estudando Marcos Bulcão, o livro econômico 
em páginas nos oferece uma investigação 
por tentosa  a  respei to  de  nós  mesmos. 
Questionado o autor sobre o público-alvo a que se 
destina, afirmou ser propício a psicanalistas, 
psicólogos, filósofos, enfim, à turma das Ciências 
Humanas. Discordo em partes, penso que todo 
aquele curioso pela investigação e pela aventura 
do conhecimento, poderá muito bem ler, estudar e 
se deliciar com a leitura. Armem-se de facões e 
adentrem a mata cerrada. Um idílio os espera.
Orgulho enorme editar este livro pela MPR 
Edições. 

  Aprendi com o filósofo José Mauricio de 
Carvalho que todo pensador é um homem do seu 
tempo. Não dá para viver o presente e ser louco e 
pretencioso a ponto de se achar um dos grandes 
pensadores da História da Filosofia. Mas vamos 
espalhando as nossas ideias, trocando nossos 
conhecimentos e se a plasticidade de Marcos 
Bulcão é notória, como um andarilho caminhante 
ao melhor estilo Henry David Thoreau (1817-
1862), se bem que na estufa de Descartes sabe 
muito bem abstrair as suas questões.
  Lendo A Constituição da Realidade remeti-me 
aos bancos universitários da UFSJ. A base 
filosófica do cogito cartesiano e a “revolução 
copernicana” proposta por Kant, os dois pilares 
da investigação que encantará o Doutor Freud e, 
mais tarde, Lacan. O livro nos prova que a 
Filosofia é a base de tudo, esta Águia por vezes 
renegada, mas que sobressai no final com o seu 
voo rasante e certeiro. Percebemos nos grandes 
pensadores esse questionamento extremado às 
coisas mesmas e, sob um prisma, dialogamos com 
eles, na generosidade de seus escritos. 
  Fazendo a interface, estudo neste momento O 
Mundo como Vontade e Representação, de Arthur 
Schopenhauer (1788-1860), e agora compreendo 

   Por que a criança grita exigindo os seus 
quereres? Qual a diferença entre prazer e gozo? É 
compreensível analisarmos o outro como objeto? 
Qual o papel da Psicanálise no nosso dia a dia? 
São muitas questões instigantes no livro do 
filósofo e psicanalista, ciclista e consultor de 
mercado Marcos Bulcão, baiano da gema hoje 
radicado no Canadá. Intitulado A Constituição da 
Realidade segundo a Psicanálise, o pensador 
baseia a sua tese em importantes pensadores da 
História da Humanidade: René Descartes (1596-
1650), Immanuel Kant (1724-1804), Sigmund 
Freud (1856-1939) e Jacques Lacan (1901-1981).
  Se o chiste filosófico “nem Freud explica” é 
conhecido, neste tratado Bulcão explica, e muito 
bem. Tipo de obra que se apresenta à primeira 
vista como uma mata cerrada e sabemos que 
temos que penetrá-la. Pois bem, se assim é, 
munimo-nos de facão para ir decepando alguns 
galhos. As ranhuras e picadas de insetos 
inicialmente se apresentam. Mas, vencidas essas 
etapas necessárias, descortina-se um paraíso com 
direito a cachoeira deslumbrante, bosque 
inabitado e clareza do Sol em todo o seu 
esplendor. Sai a pulga da orelha, fica a 
clarividência do conhecimento e ilustração.

A CONSTITUIÇÃO DA REALIDADE
Marcelo Pereira Rodrigues

Filósofo, escritor (18 livros), editor da Revista Conhece-te e MPR Edições, 

agente literário, palestrante e mental coach para o futebol /e-mail: nosmpr@hotmail.com 
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ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

sede da 19ª CineOP – Mostra de Cinema de Ouro Preto, entre 
os dias 19 e 24 de junho de 2024. Trata-se do único evento 
brasileiro com enfoque no cinema como patrimônio e a 
estruturar a programação em três temáticas: preservação, 
história e educação. Cada uma delas têm atividades 
complementares, em sessões de filmes, debates, rodas de 
conversa, estudos de caso e lançamentos de livros.
Durante seis dias de programação intensa e gratuita, o 
público vai conferir mais de 32 sessões de cinema com 
exibições para todas as idades em dois cinemas instalados 
especialmente para o evento: o Cine-Praça, ao ar livre, na 
Praça Tiradentes (plateia de 500 lugares); e o Cine-Teatro, no 
Centro de Convenções (plateia de 510 lugares). Para além das 
sessões, as atividades incluem debates, masterclasses, rodas 
de conversas, oficinas, Mostrinha, atrações musicais e várias 
outras atividades espalhadas pela cidade, pelo Centro de 
Artes e Convenções e na Praça Tiradentes.
Na programação audiovisual, são 153 filmes em pré-estreias 
e mostras temáticas - (15 longas, 1 média e 122 curtas-
metragens), vindos de 7 países (Brasil, Angola, Argentina, 
Benin Colômbia, França e Portugal) e de 18 estados 
brasileiros (AC, BA, CE, DF, ES, GO, MA, MG, MS, PA, PB, 
PE, PI, PR, RJ, RS, SC, SP) distribuídos em oito mostras: 
Contemporânea, Homenagem, Preservação, Histórica, 
Educação, Mostrinha, Cine-Escola, Contemporânea TV 
UFOP e IC Play.
“A CineOP tem se destacado não apenas pelo enfoque 
conceitual diferenciado de abordar o cinema de maneira 
ampla em três frentes temáticas – preservação, história e 
educação, mas também por ser um espaço privilegiado de 
discussões de políticas públicas para a preservação 
audiovisual e as conexões entre o cinema e a educação – duas 
linguagens que se enriquecem mutuamente realizando 
encontros, incentivando reflexões, provocando discussões, 
apresentando projetos, iniciativas e filmes instigantes e 
fortes na relação com o seu tempo e pelo que representam. Ao 
longo de sua trajetória sempre esteve atenta às mudanças no 
campo da preservação, ao mesmo tempo, que propõe olhar 
para a história com perspectiva de futuro e, ainda, 
aproximou a educação do cinema criando espaços de 
construção coletiva para contribuir com o momento atual e 

urgente para a presença do audiovisual nas escolas”, relata 
Raquel Hallak, coordenadora geral da CineOP.
  A ser realizado na CineOP, o 19o Encontro Nacional de 
Arquivos e Acervos Audiovisuais Brasileiros e o Encontro da 
Educação: XVI Fórum da Rede Kino seguem como 
ambientes referenciais de discussões e definições a 
profissionais e educadores. No total estão previstos 31 
debates e rodas de conversa, com a participação de mais de 
120 profissionais nacionais e internacionais nas mais 
variadas atividades e encontros.

Abertura Oficial | homenagem
  O evento oficial de abertura acontece na noite de 20 de junho 
(quinta-feira), às 19h30, na Praça Tiradentes. O 
homenageado dessa edição, dentro da temática “Cinema de 
animação no Brasil: uma perspectiva histórica”, será o 
cineasta e animador Alê Abreu, que receberá o Troféu Vila 
Rica e terá uma retrospectiva de seus trabalhos ao longo do 
evento.
  Com 30 anos de carreira dedicados à linguagem da 
animação, Alê Abreu se tornou emblema e sinônimo de 
criatividade na área, inclusive tendo seu segundo longa-
metragem, “O Menino e o Mundo” (2014), indicado ao Oscar 
da categoria em 2016. “A homenagem está ancorada no 
percurso autoral de um criador que, se tem ainda poucos 
filmes, é especialmente coerente e obsessivo”, diz Cléber 
Eduardo, curador da Temática Histórica junto, este ano, com 
o professor e animador Fábio Yamaji.
  Além da homenagem a Abreu, a sessão de abertura vai 
contar com a exibição de seis curtas-metragens animados que 
irão fazer um breve percurso histórico para ilustrar, logo de 
início, o recorte desse ano na CineOP: “Passo” (Alê Abreu, 
2007), “Respeitável Público” (Irmãos Wagner, 1987), “A 
Saga da Asa Branca” (Lula Gonzaga, 1979), “Até a China” 
(Marão, 2015), “Novela” (Otto Guerra, 1992) e “Castelos de 
Vento” (Tania Anaya, 1999).
 No caso de Alê Abreu, a retrospectiva de sua obra vai ocupar 
outras sessões ao longo da CineOP, incluindo seus três 
longas-metragens (“Garoto Cósmico”, 2007; “O Menino e o 
Mundo”, 2014; e “Perlimps”, 2023) e diversos curtas desde o 
começo de sua carreira, há três décadas.

  Mostra de Cinema de Ouro Preto, única no circuito de festivais a tratar 
cinema como patrimônio e dedicar sua programação à preservação, 
história e educação, acontece de 19 a 24 de junho, na cidade histórica 
mineira que é patrimônio da humanidade; programação gratuita exibe 
153 filmes de 7 países e 18 estados brasileiros, realiza oficinas, 
masterclasses internacionais, sessões cine-escola, lançamento de livros, 
Cortejo da Arte, exposição, performance e shows musicais
  Abertura oficial na noite do dia 20 homenageia o cineasta e animador 
Alê Abreu, indicado ao Oscar em 2016 por seu longa-metragem “O 
Menino e o Mundo”, um clássico da animação no país que completa 10 
anos este ano
Evento promove também o 19o Encontro Nacional de Arquivos e o 
Encontro da Educação: XVI Fórum da Rede Kino, reúne representantes 
do Minc, Mec, Secom, Ministério dos Direitos Humanos e Cidadania e 
mais de 120 profissionais em 31 debates, diálogos da preservação e 
educação e masterclasses com profissionais estrangeiros
  A cidade de Ouro Preto, Patrimônio Histórico da Humanidade, será 

CINEOP CHEGA À 19ª EDIÇÃO, DESTACA A TRAJETÓRIA 
HISTÓRICA DO CINEMA DE ANIMAÇÃO BRASILEIRO E 
DISCUTE O IMPACTO DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL    
19ª edição discute o impacto da Inteligência artificial na preservação e propõe um plano nacional de cinema nas escolas.
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Aviso de Licenciamento Ambiental: Empresa Transportadora Barra Longa Ltda, por 
determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Mariana - SEMMADS, torna público o requerimento da ampliação da 
Licença Ambiental Simplificada referente ao Transportadora Barra Longa Ltda, 
Classe=2 sujeito ao Licenciamento Ambiental Municipal, por meio do processo 
SEMMADS nº 4222/2024 para a atividade de Postos ou Pontos de Abastecimento, 
Lavagem de Veículos, Oficinas Mecânicas e Comércio Varejista em Geral, localizado na 
sede do município de Mariana.  Informa que foi apresentado o Relatório Ambiental 
Simplificado e demais documentos da Orientação Básica, que se encontram à disposição 
dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00h às 17:00h.

IDOSOS: FORMATURA DO CURSO DE CUIDADOR DE IDOSOS 
É REALIZADO EM ANTÔNIO PEREIRA

Uma iniciativa da secretaria de Desenvolvimento Social em que concluiu a formatura de 14 mulheres do distrito ouropretano.

Associação de Moradores de Antônio Pereira, 
Wemerson Rodrigues e do vereador Vander 
Leitoa.

Confira os nomes da terceira turma de 
formandos:
Claydismara Kelly Silva Rodrigues
Cleonice Aparecida Martins
Estefane Monique da Silva Santos
Eudes Ferreira Lino

Gislene Costa Farias Alves
Ingrid Damasceno Xavier
Jéssica da Lapa Pires
Marli Rodrigues de Souza
Moacira Ramos Figueredo
Raquel Ferreira
Raquel Inácio De Souza
Simone Aparecida Vieira
Sonimaria da Silva de Oliveira
Valéria Felipe Caetano Alves

abordado pelo secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha: “Da assistência para o 
desenvolvimento é necessário um grande salto, e 
o primeiro salto dos formandos ocorreu hoje, com 
a capacitação. Desenvolvemos socialmente se 
houver emprego e renda e nós caminhamos nessa 
direção”.
A diretora de Proteção Social Básica, Rigeli 
Mapa, destacou o esforço e a vitória das alunas: 
“Com sorrisos radiantes, as cuidadoras saíram 
da cerimônia segurando seus diplomas e prontos 
para encarar os desafios que os esperam nessa 
jornada”.
Além do prefeito Angelo Oswaldo, da vice 
Regina Braga e do secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha, o evento contou também 
com a presença da diretora de Proteção Social 
Básica, Rigeli Mapa, da coordenadora do CRAS 
Antônio Pereira, Betânia Sena, da professora Ana 
Maria dos Santos Reis Campos, do presidente da 

  O distrito de Antônio Pereira foi palco da 
formatura do curso de cuidador de idosos, na tarde 
da última segunda-feira, (10/06). Ao todo, 
quatorze mulheres concluíram o curso, que foi 
promovido pela Prefeitura de Ouro Preto para os 
usuários do Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS) Antônio Pereira.
A iniciativa é da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e é conduzida pela pós-graduada em 
gerontologia, enfermagem superior e terapeuta 
holística, Ana Maria Campos Reis, em 32 horas 
de treinamento.
“Tenho acompanhado as formaturas, unindo o 
profissionalismo, o desenvolvimento social e a 
formação para uma missão tão importante. Esse 
curso é muito significativo”, declara o prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswaldo.
A capacitação é a oportunidade de geração de 
renda para as concluintes e, também, um amparo 
adequado às pessoas idosas. Esse ponto foi 

ESTADO DEVE GARANTIR ASSISTÊNCIA 
PARA GESTANTES COM TEA E OUTRAS 

DEFICIÊNCIAS
Comissão de Saúde avalizou o PL 948/23, que trata do assunto, em reunião na úl�ma quarta-feira (12).

dos Direitos da Pessoa com Deficiência 
(substitutivo nº 2). O projeto já pode seguir 
agora  para  anál ise  da  Comissão de 
Fiscalização Financeira e Orçamentária.
  Segundo o parecer, o substitutivo nº 2 amplia 
o público beneficiário da proposição, uma vez 
que existem outras deficiências, transtornos e 
síndromes, causadores de dificuldades de 
interação social, hipersensibilidade sensorial, 
de comportamento e de comunicação, os 
quais requerem atenção especializada à 
mulher durante o período gestacional e no 
pós-parto.

  A Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) emitiu, 
na quarta-feira (12/06), parecer de 1º turno 
favorável ao Projeto de Lei (PL) 948/23, que 
originalmente dispõe sobre o programa 
estadual de acompanhamento pré-natal e pós-
parto em casos de gestantes com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) no Estado.
De autoria da deputada licenciada Alê Portela 
(PL), o projeto teve como relator o deputado 
Doutor Wilson Batista (PSD), vice-presidente 
da comissão. Ele foi favorável à matéria 
conforme sugerido pela Comissão de Defesa 
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FISIOTERAPIA DOMICILIAR COMO SUA MAIOR ALIADA
Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879

FISIOTERAPIA: ALIADA DOS IDOSOS CONTRA AS DORES CRÔNICAS
conhecimento empodera os pacientes, dando-lhes 
maior controle sobre sua saúde e bem-estar. A 
interação humana é outro fator crucial. O 
fisioterapeuta não é apenas um profissional de saúde, 
mas também um apoio emocional. As sessões de 
fisioterapia são oportunidades para o idoso 
socializar, sentir-se ouvido e valorizado. Essa relação 
de confiança pode ser extremamente benéfica, 
especialmente para aqueles que enfrentam a solidão. 
  Não podemos esquecer do papel da fisioterapia na 
prevenção. Ao manter os músculos fortes e as 
articulações flexíveis, a fisioterapia ajuda a evitar 
quedas, que são uma preocupação constante para os 
idosos. Prevenir quedas significa evitar fraturas e 
outras complicações que podem agravar a condição 
de dor crônica. A adesão ao tratamento é 
fundamental para o sucesso da fisioterapia. 
Encorajar os idosos a participar ativamente de suas 
sessões e seguir as orientações do fisioterapeuta é 
um passo importante. Familiares e cuidadores 

desempenham um papel vital nesse processo, 
oferecendo apoio e incentivo contínuos. 
Em resumo, a fisioterapia oferece uma abordagem 
abrangente para lidar com dores crônicas em idosos, 
combinando   exercícios físicos, educação e suporte 
emocional. Ao focar não apenas no alívio da dor, 
mas também na melhoria da funcionalidade e na 
promoção da independência, a fisioterapia contribui 
significativamente para a qualidade de vida dos 
idosos. Se você conhece alguém que sofre de dores 
crônicas, considere a fisioterapia como uma opção. 
Pode ser o começo de uma jornada rumo a uma vida 
mais ativa e sem dor. 
  Nosso compromisso com os idosos é garantir que 
tenham acesso a cuidados de saúde que respeitem 
sua dignidade e promovam seu bem-estar. A 
fisioterapia é uma prova de que, com a abordagem 
certa, é possível viver bem e com menos dor, 
independentemente da idade.

caso e desenvolvem programas que podem incluir 
exercícios específicos, técnicas de massagem, 
eletroterapia e outros métodos. 
  Esses programas são ajustados conforme o 
progresso do paciente, garantindo uma abordagem 
eficaz e segura. Exercícios de fortalecimento e 
alongamento são pilares importantes da fisioterapia 
para idosos com dores crônicas. Esses exercícios 
ajudam a melhorar a mobilidade, aumentar a força 
muscular e reduzir a rigidez. Movimentos simples, 
como caminhadas assistidas ou exercícios na água, 
podem fazer uma grande diferença na vida do idoso, 
proporcionando alívio da dor e melhorando a 
capacidade de realizar atividades diárias. 
  Além disso, a fisioterapia inclui a educação dos 
pacientes sobre sua condição. Entender a origem da 
dor e aprender técnicas de autocuidado são aspectos 
essenciais do tratamento. Os idosos são ensinados a 
adotar posturas corretas, realizar exercícios em casa 
e utilizar dispositivos auxiliares, se necessário. Esse 

  As dores crônicas são uma realidade para muitos 
idosos, afetando a qualidade de vida e a 
independência. A boa notícia é que a fisioterapia tem 
se mostrado uma poderosa aliada na promoção do 
bem-estar e na redução dessas dores. Vamos 
explorar como essa prática pode transformar a vida 
dos nossos queridos idosos. A dor crônica, aquela 
que persiste por meses ou até anos, pode surgir de 
diversas condições, como artrite, problemas na 
coluna,  neuropatias e outros transtornos 
musculoesqueléticos. Ela não só causa desconforto 
físico, mas também pode levar a problemas 
emocionais, como depressão e ansiedade. 
  A fisioterapia, com suas abordagens personalizadas, 
busca não apenas tratar a dor, mas também melhorar 
a funcionalidade e a qualidade de vida. Um dos 
principais benefícios da fisioterapia é a criação de 
planos de tratamento personalizados. Cada idoso é 
único, com suas próprias necessidades e limitações. 
Os fisioterapeutas avaliam cuidadosamente cada 

Líder gás 
35574000

(31)986840291

John, um do Fred e mais um do Margoso 
master(tico). E depois o 40tão CVDR 
venceu o União Passagem por 2x1, com 
gols de Rafinha e Flavinho Sales.
  Esse apoio ao esporte do município de 

Mariana é importantíssimo para criação de 
comunidades, interação social para a 
população e além da melhora da saúde 
física para os atletas e lazer para quem os 
acompanha.

  No último final de semana o atual vereador 
Ediraldo Ramos, mais conhecido como 
Pinico, participou de dois jogos de futebol. 
Seu primeiro time, Os Peruanos venceu o 
por 4x3 do Resenha F.C., com dois gols do 

VEREADOR EDIRALDO RAMOS E SEU APOIO AO ESPORTE 
Os times que o vereador joga venceram seus últimos jogos.
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valor para o eu quero, eu posso, eu faço, do que 
para eu obedeço, eu devo, eu me entrego em 
confiança, abandono e sem reservas. Ainda assim 
somos capazes da fé!!! E de uma fé inabalável! 
  Tanto isso é verdade que entre as inúmeras e 
tristes cenas dos que sofreram e ainda sofrem 
com as enchentes no Rio Grande do Sul, uma 
delas me chamou a atenção. Um repórter passava 
pelos escombros, depois que as águas abaixaram 
um pouco, e ouviu som de vozes e violão vindo 
de uma das casas alagadas e, naquela altura cheia 
de lama. Aproximou-se e ao adentrar a casa se 
deparou com uma cena: pai (que tocava o violão), 
esposa e dois filhos cantavam louvores a Deus 
renovando a fé a confiança no Senhor, mesmo em 
meio a perda de todos os seus bens materiais. 
Bem maior eles demonstravam possuir bem ali, 
em meio a lama, a tragédia, mas não o fim.  
  Muitos desistem nestas ocasiões, outros se 

desesperam e acabam adoecendo mentalmente... 
mas alguns outros, testados ao extremo, mas por 
causa da fé, confiam no Senhor. Dizem de si para 
si mesmos: até aqui nos ajudou o Senhor Deus (1 
Samuel 7,12), porque agora duvidaríamos que 
continuará a nos ajudar? Ou ainda concordariam 
com Jó, que depois de tudo perder e compreender 
que Deus nos tenta não para colocar à prova 
nossa fé, mas para purificar nosso amor, disse: se 
de Deus os bens recebemos, porque de deus 
também não os males receberíamos? 
  Embora a fé não nos revele transparentemente 
os desígnios de Deus e, por vezes, tenhamos a 
impressão de que o mal graça forte no mundo e 
parece que nos devorará, ela, a fé, nos garante: o 
amor jamais passará! 

bem não é bem, o amor não edifica, a bondade 
não convence.   
  É pela fé que cremos em um Deus não nos criou 
por mero capricho, num dia qualquer da 
eternidade, em que tenha se sentido entediado e 
resolvido criar a tudo e a todos. Fé, esperança e 
caridade, pois, numa perspectiva espiritual, são a 
tonalidade afetiva de nosso ser criado à imagem e 
semelhança do divino criador. Por estas virtudes 
cremos em um Deus existente e amoroso (Fé), 
acreditamos num futuro melhor pois Cristo nos 
ensinou o valor da cruz e do túmulo vazio 
(Esperança), e afirmamos que somente o amor 
edifica para a verdade e para o bem (Caridade).  
  Entretanto somos marcados pela finitude 
humana e por inúmeros condicionamentos. E não 
obstante tenhamos sido criados pouco abaixo que 
deuses (Sl 8, 6), tendemos a dar mais ouvidos à 
razão do pecado do que da graça, a darmos mais 

   O cristianismo professa que a Fé, assim como 
como a Esperança e a Caridade (consideradas 
virtudes teologais), são dons dados aos seres 
humanos, por termos sido criados à imagem e 
semelhança de Deus, a fim de vivenciarmos nesta 
vida e neste mudo sentido e propósito em nossa 
existência. Sentido como horizonte de realização 
possível e propósito porque não somos em 
consequência do acaso, mas filhos de Deus e nele 
nos movemos, existimos e somos; n'Ele 
experimentamos amor e amamos segundo uma 
medida verdadeira e segura, intensa e digna. Só o 
amor dá sentido à vida e somente nele 
encontramos verdadeiro propósito capaz de nos 
realizar. Fora da fé, só há falsas promessas, falsos 
deuses, falsas esperanças, falsas esperas, 
promessas irrealizáveis; fora da esperança, bem 
algum edifica, realização nenhuma se concretiza, 
o horizonte não é benfazejo; fora da caridade o 

AtÉ AQUI NOS AJUDOU O SENHOR DEUS
Diácono Robson Adriano  / "Vobiscum sum sicut qui ministrat!" (Lc22, 27)

hipervulneráveis. “Somos favoráveis a que não haja 
rescisão unilateral em nenhum tipo de plano, seja 
individual ou coletivo”, afirmou.

Pais relatam problemas no tratamento de filhos 
autistas
  As restrições impostas ao atendimento pelas operadoras 
provocam grandes prejuízos para as pessoas com TEA. O 
presidente da Associação dos Amigos do Autista, 
William Fernandes Boteri, tem um filho de 17 anos 
diagnosticado com autismo nível 3 (o mais grave) e 
contou que desistiu de ter plano de saúde por causa da 
burocracia imposta pelas operadoras.
 Ele relatou que o filho precisa de tratamento com 
terapeuta ocupacional, fisioterapeuta, psicólogo e 
psiquiatra. Os custos giram entre R$ 5 mil e R$ 6 mil por 
mês. Diante das dificuldades para utilizar a rede 
credenciada, muitos pais decidem cancelar o plano de 
saúde e fazem uma poupança para pagar pelo tratamento 
particular, mas essa não é a situação ideal. “Queremos a 
tranquilidade de termos um atendimento de qualidade 
para os nossos filhos, seja de madrugada ou não”, 
afirmou.
 A coordenadora do Instituto A, Camila Nogueira 
Fernandes, vive em Poços de Caldas (Sul de Minas) com 
o filho de 19 anos, também diagnosticado com autismo 
nível 3. Ela destacou a dificuldade para dar continuidade 
ao tratamento na rede credenciada com profissionais de 
saúde que já formaram vínculo com o paciente autista.
Para Camila, a família deveria ter o direito de escolher os 
profissionais que vão prestar atendimento pelos planos de 
saúde, pois, sem vínculo com o paciente, o tratamento 
não funciona, segundo ela. “Meu filho, antes de ser 

autista, é um cidadão. O tratamento dele não pode ser 
descontinuado”, defendeu.

Marco regulatório proíbe exclusão de pacientes por 
serem autistas
  Diante das críticas, a gerente-geral regulatória da 
Estrutura dos Produtos da Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS), Fabrícia Goltara, esclareceu que o 
marco regulatório do setor proíbe a exclusão de pessoas 
dos planos de saúde em razão da idade ou da condição de 
pessoa com deficiência. Portanto, nenhuma pessoa pode 
ser impedida de participar de um plano de saúde. Essa 
determinação se aplica aos planos individuais e coletivos.
  Por outro lado, os contratos coletivos podem ser 
rescindidos unilateralmente pelos planos de saúde, desde 
que haja prévia notificação aos segurados. Desde 2020, 
não há mais exigência de prazo mínimo para esse aviso, 
mas as condições que motivam as rescisões devem estar 
expressas nos contratos.
  A deputada Lud Falcão quis saber quantos contratos 
foram rescindidos unilateralmente pelas operadoras 
tendo como causa a sinistralidade relacionada ao 
desequilíbrio econômico contratual, mas a representante 
da ANS não soube responder. A parlamentar disse que vai 
formalizar um requerimento à ANS para ter acesso a essa 
informação.
Lud Falcão ressaltou que os pais de autistas querem que 
seus direitos sejam reconhecidos, para garantir a 
dignidade de seus filhos. “Não vamos deixar que as 
pessoas que precisam de plano de saúde sejam tratadas 
como mercadoria”, afirmou. Ao final da reunião, ele 
informou que vai propor a criação de uma frente 
parlamentar em defesa dos usuários dos planos de saúde.

Na sua avaliação, essas duas normas deveriam ser 
aplicadas juntamente com a Lei Federal 9.656, de 
1998, que regulamenta o funcionamento dos planos de 
saúde.
  Conforme lembrou o coordenador do Procon 
Assembleia, a dignidade da pessoa humana é um 
direito assegurado pela Constituição Federal. Por sua 
vez, o Código de Defesa do Consumidor garante o 
respeito à dignidade, à saúde e à segurança e a proteção 
da vida do consumidor. No entendimento de Marcelo 
Barbosa, os contratos firmados com os planos de saúde 
não podem ser contrários a essas disposições legais.
  O cancelamento unilateral dos planos de saúde pelas 
operadoras, permitido para os contratos coletivos, 
constitui uma prática abusiva para os consumidores, na 
opinião do coordenador do Procon Assembleia. Segundo 
Marcelo Barbosa, essa regra prejudica especialmente 
idosos e pessoas com deficiência, que são considerados 

  Os contratos de planos de saúde não podem ser 
rescindidos unilateralmente pelas operadoras, na 
avaliação do coordenador do Procon Assembleia, 
Marcelo Barbosa. Ele participou da reunião da 
Comissão de Defesa da Pessoa com Deficiência da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) da 
última terça-feira (11/06/24).
  A audiência foi convocada a pedido da deputada Lud 
Falcão (Podemos) para debater o cancelamento 
unilateral dos planos de saúde das pessoas com 
autismo e propor medidas para garantir os seus 
direitos. A parlamentar recebeu diversas denúncias de 
interrupções de contratos a critério exclusivo das 
operadoras, que prejudicam especialmente os 
pacientes com transtorno do espectro autista (TEA).
  Segundo Marcelo Barbosa, tanto a Constituição 
Federal quanto o Código de Defesa do Consumidor 
garantem os direitos dos usuários dos planos de saúde. 

PROCON É CONTRA RESCISÃO UNILATERAL DE 
PLANOS DE SAÚDE

Prática das operadoras prejudica tratamento de pessoas com autismo e leva a aumento de reclamações de consumidores.
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Decoraçaõ , utilidades, presentes 
e brinquedos...

Endereços: Av Manoel Leandro Corrêa 28 B e agora
NO CENTRO DE MARIANA! AGUARDEM!

COM ATRAÇÕES CULTURAIS E ESPORTIVAS, EVENTO NO 
PARQUE DAS ANDORINHAS É UM SUCESSO 

O Parque Natural Municipal das Andorinhas recebeu neste final de semana, dias 8 e 9 de junho, a segunda edição do evento Cultura e Esporte no Parque 
das Andorinhas, com a Abertura da Temporada de Montanha (ATM).

dominó que é pintado a mão um a um. E é isso, é voltar aquilo 
que foi tão importante para mim na minha infância", explica 
a artesã Judith Andrade.
  O vereador Alex Brito explica a importância do turismo 
ecológico, que vai além da proteção da natureza e também do 
turismo de aventura com a participação do esporte no Parque 
das Andorinhas. "Domingo tá rolando um super evento aqui 
no Parque das Andorinhas. Caminhada, bicicleta, trekking, 
escalada, montanhismo, vários eventos esportivos em um 
evento só. Está super bacana! Vem cuidar da cachoeira, vem 
aproveitar a cachoeira das Andorinhas", ressalta Alex Brito.
  Por sua vez, Marcos Knupp, professor de turismo da 
Universidade Federal de Ouro Preto, participou do evento no  
Mountain Bike. "Esse evento é fantástico pra gente que gosta 
do esporte. Aqui é um paraíso pra quem gosta de praticar o 
mountain bike e essa pista a gente cuida com muito carinho. 
A gente fala que aqui é o quintal da nossa casa, como se fosse 
uma extensão da nossa casa. Um espaço público que deve ser 
cuidado na maneira como deve ser. Muito bem cuidado, 
sinalizado, com bastante segurança, podendo trazer seus 

filhos para poder praticar esporte e aliar isso com o turismo 
de natureza, o ecoturismo, e o turismo de aventura. Cada vez 
mais têm surgido pessoas aqui. Há um fluxo maior de 
pessoas para essa intenção, fazendo um parque mais vivo, 
trazendo vivência ao nosso espaço público", explica.
  O coordenador do evento e diretor da Holofote Cultural, 
Gilson Antunes, explica que é um evento para toda a família.

 “Estamos realizando a segunda edição da cultura no Parque 
das Andorinhas, desta vez, juntamente com a Abertura da 
Temporada de Montanhas. Além da prática de esportes ao ar 
livre, temos um evento para toda família com banda de forró, 
rock, sertanejo e muita programação para as crianças. A 
importância do turismo ecológico vai além da proteção da 
maturação pois proporciona forte conexão entre a fauna, a 
flora e o visitante", ressalta.
  O “Esporte e Cultura no Parque das Andorinhas” é uma 
realização da Prefeitura de Ouro Preto e Fundação Gorceix, 
com patrocínio da Herculano Mineração e produção da 
Holofote Cultural e Instituto Rococó.

  Esportistas, visitantes e a comunidade ouro-pretana participaram de 
ações desenvolvidas no parque, como oficinas de escalada esportiva, 
boulder, mountain bike, trekking, highline, corrida de montanha e rapel.
  O evento contou ainda com shows da dupla Dico e Dora, grupo Forropiá 
e a banda Equipe Rock. Em ritmo de festa junina, a quadrilha Pé de 
Moleque, do bairro Santa Cruz, também se apresentou no evento. O 
prefeito Angelo Oswaldo esteve presente e ressaltou a importância do 
evento: "Cultura e Esporte nas Andorinhas, o nosso Parque Natural 
Municipal da Cachoeira das Andorinhas acolhe um belíssimo festival 
com patrocínio da mineração Herculano e oportunidades para todos, no 
esporte, no lazer, na cultura, no atletismo, no montanhismo, tudo de bom 
acontece neste grande festival", ressalta Angelo.
  O parque recebeu ainda atividades para as crianças de todas as idades, 
como futebol de sabão, pula-pula pequeno e grande, chute a gol, 
multiplay e piscina de bolinhas. Para animar, teve o show da Binha e a 
turma brincando de brincar. O evento teve a participação do artesanato 
ouro-pretano. "Eu fui convidada hoje pelo parque para poder apresentar 
o meu artesanato. É uma alegria fazer esse tipo de coisa, é uma distração 
e é uma preservação daquilo que é cultural. Então eu estou tentando 
trazer de volta as brincadeiras antigas. Então, a gente tem o jogo da 
velha, a gente tem as bonequinhas de vestir, que hoje a gente usa ímã 
porque fica mais fácil das crianças brincarem e atrai mais. A gente tem o 

ACORDO: VALE CONFIRMA NOVA 
PROPOSTA DE R$140 BI PARA 
REPARAÇÃO EM RELAÇÃO AO 

ROMPIMENTO DA BARRAGEM DE 
FUNDÃO EM BENTO RODRIGUES

A mineradora afirmou que a proposta apresentada ao Tribunal Regional Federal da 6ª Região (TRF6) inclui 37 bilhões de reais 
em valores já investidos em reparação e compensação.

devedores secundários, caso a Samarco não possa 
financiar como devedor primário", afirmou a companhia 
em fato relevante ao mercado.
  A informação sobre a nova proposta foi divulgada mais 
cedo pelo colunista Lauro Jardim, do jornal O Globo.
A Vale reafirmou seu compromisso com ações de reparação 
e compensação relacionadas ao rompimento da barragem 
de Fundão da Samarco, da qual é a acionista, e disse e a 
nova proposta "é um esforço para chegar a uma resolução 
mutuamente benéfica para todas as partes, especialmente 
para as pessoas, comunidades e meio ambiente 
impactados, ao mesmo tempo que cria definição e 
segurança jurídica para as companhias".

  A Vale confirmou nesta quarta-feira que apresentou junto 
com as mineradoras BHP e Samarco uma proposta de 140 
bilhões de reais para acordo de reparação pelo rompimento 
da barragem de Mariana (MG), ocorrido em 2015.
A mineradora afirmou que a proposta apresentada ao 
Tribunal Regional Federal da 6ª Região (TRF6) inclui 37 
bilhões de reais em valores já investidos em reparação e 
compensação, um montante em dinheiro de 82 bilhões de 
reais pagável em 20 anos ao governo federal, aos Estados de 
Minas Gerais e Espírito Santo e aos municípios, e 21 
bilhões de reais em obrigações a fazer.
"Os valores da nova proposta são para 100%, o que inclui 
uma contribuição de 50% da BHP Brasil e da Vale como 
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Av. Presidente Juscelino Kubitschek, n° 835 - Ouro Preto

EM TODO LUGAR: SICREDI INAUGURA 
SEGUNDA AGÊNCIA EM OURO PRETO
EM TODO LUGAR: SICREDI INAUGURA 
SEGUNDA AGÊNCIA EM OURO PRETO
Evento contou com presença do prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, lideranças e empresários.

  A cooperativa inaugurou a segunda unidade no município e a 13ª no estado 
mineiro. A agência está na Av. Presidente Juscelino Kubitschek, n° 835, 
Bauxita. A Solenidade aconteceu às 19h da última quinta-feira 6 de junho. 
Além da estrutura interna ajustada para o atendimento presencial, as 
instalações, somam 378,16m², contarão também com estacionamento na 
área externa e dois terminais de autoatendimento. 
  A agência terá Beatriz de Lemos Silva como gerente e outros quatro 
colaboradores distribuídos nas funções de assistentes de negócios Pessoas 
Físicas e Pessoas Jurídicas e coordenadora administrativo-financeiro.
  De acordo com Beatriz, tem sido gratificante o acolhimento dos 
comerciantes de Bauxita e o contato com a comunidade gerou grande senso 
de pertencimento, o que só aumenta a expectativa com a abertura da 
agência. “Com nossa estrutura confortável e acolhedora estamos prontos 
para construir juntos uma sociedade ouropretana mais próspera. Nosso 
atendimento próximo e humano agrega valor a cada novo relacionamento 
iniciado”, avalia a gerente.
Evento contou com a presença de autoridades do município de Ouro Preto, 
empresários, imprensa, clientes e representantes da instituição Sicredi. 
Sobre a Sicredi Integração RS/MG
  A Sicredi Integração RS/MG está em Minas Gerais nos municípios de 
Conselheiro Lafaiete, Itabirito, Cachoeira do Campo, Ouro Preto, 
Brumadinho, Congonhas, Jeceaba, Entre Rios de Minas, Ouro Branco e 
São Joaquim de Bicas, tendo como missão valorizar o relacionamento, 
oferecer soluções financeiras para agregar renda e contribuir para a 
melhoria da qualidade de vida das comunidades onde está inserida.  
 Em breve, novas agências também serão abertas na Região de Montes 
Claros. A cooperativa dispõe ainda de 17 agências no Rio Grande do Sul e 
conta com mais de 400 colaboradores, contabilizando mais de 87 mil 
associados nos dois estados.
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Endereço: R. Cônego Amando, 285 - SÃO JOSÉ, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-5353
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br
Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 

Mariana - MGTelefone: (31) 3558-4354

EDUCAÇÃO EM EVIDÊNCIA: OURO PRETO INAUGURA AS 
OBRAS DA ESCOLA MUNICIPAL RENÊ GIANNETTI

O evento marcou uma etapa significativa na história da instituição, que foi fundada em agosto de 1979.

  Na manhã da quarta-feira, dia 05 de junho, a Prefeitura 
de Ouro Preto celebrou a inauguração das obras de 
reforma da Escola Municipal Renê Giannetti, situada 
no bairro Saramenha. O evento marcou uma etapa 
significativa na história da instituição, que foi fundada 
em agosto de 1979.
  A Escola Municipal Renê Giannetti atende atualmente 
169 alunos, distribuídos entre a Educação Infantil, com 
60 crianças de 3 a 5 anos, e o Ensino Fundamental I, que 
acolhe 109 alunos de 6 a 10 anos.
  As obras de reforma abrangeram uma série de 
melhorias essenciais para a infraestrutura da escola. 
Entre as principais ações realizadas destacam-se a troca 
de piso, a renovação do telhado, a revitalização do pátio 
e da quadra, a instalação de banheiro conforme as 
diretrizes do Plano Nacional de Educação, a revisão 
completa da parte hidráulica, a instalação de um 
escovário e a reforma da cozinha.
  Estas melhorias visam proporcionar um ambiente 
mais seguro e acolhedor para os alunos e colaboradores 
da instituição, refletindo o compromisso da Prefeitura 
de Ouro Preto com a educação de qualidade e o bem-
estar da comunidade escolar.
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  Conhecimentos e experiências compartilhados 
em prol de um aprendizado mais significativo e 

uma formação mais  conectada à realidade 
social!

entre estudantes, egressos e a comunidade da 
região!

 
 O evento Fupac na Prática e Dia D da Extensão 
foram um sucesso novamente! Muita interação 

FUPAC NA PRÁTICA E DIA D DA EXTENSÃO



Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
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Flávia, esposa do vereador Pinico festejou no dia 
(08/06), mais um ano de vida! Desejamos sucesso e 

saúde constante. Parabéns, Flávia! 

Hoje dia 13 é aniversário da minha rainha! Mulher 
íntegra! 69 anos de pura alegria e amor! Te amamos! Presença vip em nossa coluna social, Lara Etrusco!

Casal mais que romântico e unido! Esses dois são
eternos namorados sempre! Eliza & Marciano

Família linda do Diego passando em nossa coluna
social!

Dia dos namorados foi ontem, mais hoje ainda
estamos em clima romântico com esse casal querido!

Soliane & Diego

Fernanda convida toda a Região para conhecer a nova
sede da loja CHÁ DE CASA no centro de Mariana!
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